
 

 

 

 

 

 

 

 

２月２２日（水）に６年生を送る会が行われました。２月の上旬にはコロナウイルス感染症の影

響で学年閉鎖もありましたが、どの学年もこの日に向けて準備を進めてきました。 

前日までに１年生は６年生へのプレゼント、２年生は入退場のアーチの補修をしてくれました。

３年生は６年生への招待状、４年生は飾りづくりと看板の補修をしてくれました。そして５年生は

プログラムの作成、会場づくりまで大車輪の活躍をしてくれ、これで全ての準備が整いました。 

６年が頭をぶつけないように、１・２年生が背伸びして作っているアーチ

の中を６年生が入場し、５年生宮里さんの開会のあいさつで、いよいよ送る

会が始まりました。学年ごとの出し物では、それぞれの学年らしさで６年生

に思いを伝えました。２年生は国語の教材「お手紙」をもとにして、たくさ

んの動物が出てくる劇を発表してくれました。２年生の楽しそうに遊ぶ演技

から、友達の大切さを再認識しました。１年生も国語の教材「くじらぐも」のお話を劇で発表して

くれました。人数が一番少なく小さな一年生たちですが、ステージいっぱいに愛らしく演技する姿

に元気をもらいました。３年生も国語の教材「三年とうげ」の劇と手話をしながらの歌を披露して

くれました。劇ではミュージカルのように歌と踊りがちりばめられ、「世界が１つになるまで」の

歌とともに一人一人の６年生へのメッセージが伝わりました。４年生は今年１年間に成長できたこ

とを発表してくれました。「茶色の小びん」の合奏に始まり国語教材の劇、器械運動やなわとび運

動と一番得意なことを発表する姿は、それぞれの個性が輝いていました。５年生の劇「待ちぼうけ」

は北原白秋の詩を題材にしたものです。今まで詩の内容を深く考えたことはありませんでしたが、

５年生の劇からコツコツ努力することの大切さを改めて学びました。６年生の劇「世界にはばたけ

ぼくらの思い」はさすがでした。上手に笑いを入れながら、世界各地の特徴や最近の話題を劇にし

てくれました。あの演技力は６年間の学習の成果なのでしょうか・・・。 

 各学年の出し物は、どれも見応えがありあっという間に過

ぎてしまいました。個人的には、鼓笛の引き継ぎ演奏が気に

なっていたのですが、その不安は一掃されました。完成度は

まだまだですが、今できる全ての力を出し切ってくれたと思

います。柳田小学校のよき伝統や鼓笛は、確実に引き継がれ

ていくと思いました。そして、歌のプレゼント「ふるさと」

も朝の会で歌っている歌声とは全くの別物でした。１年生から５年生の思いのこもった歌声を聞き

ながら、６年生の１年生から今までの成長の様子がわかるスライドを見ていると涙腺が崩壊してし

まいました。子ども達って本当にすごいです。こんな素敵な子ども達と同じ学校で過ごせることに

ありがたいなあと思います。６年生代表でお礼の言葉をいってくれた鳥毛さん、閉会のあいさつを

してくれた脇田さん、どちらも心のこもった素敵な言葉でした。この送る会を運営・進行、後片付

けまでしっかりしてくれた５年生の皆さん本当にお疲れ様でした。お忙しい中、参観してくださっ

た保護者の皆様ありがとうございます。今年度もあとわずか、自信を持って卒業・進学、進級でき

るように職員一同がんばりますので、よろしくお願いします。 
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◆各種作品受賞者の皆さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇なわとび集会 １月３１日（火） 

 なわとび集会では、午前中に自由種目と課題種目が各学年部で行われました。午後からの集会では、速跳び（１

分間に何回跳ぶことができるか）と学年ごとの８の字跳び（３分間で何回跳べるか）に挑戦しました。この集会

で最高記録が出た人もそうでない人も、自分の目標に向かって、この日までにどれだけ努力したのか、その過程

が自分自身を成長させたことと思います。また、本番で真剣に取り組む姿は、見ていて大変すがすがしく、感動

をもらいました。保護者の皆様におかれましては、たくさんの応援をしていただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

             

 

 

 

                      

 

 

 

 
～５年生児童の作文より～ 
ぼくは、なわとび集会を終えて、校長先生の言う通り、目標に向かって努力するのはすごくいいことだと思いました。

振り返ると、なわとび集会前には、放課後に残ってなわとびをしました。本番には、その成果が出たと思いました。ぼく

の個人種目での目標は、ただ合格ではなく一発合格が目標でした。しかし、課題種目は２回目に合格しました。けれ

ど、自由種目は一発合格したので、練習してよかったと思いました。8 の字ではクラスの目標２４０回を超えて、２４９回

でした。あの時は、みんなの心が一つになった気がしました。このなわとび集会でぼくは、３つの力の「努力」「協力」

「行動力」が育った会になったと思います。６年生になったら、また記録更新したいです。目指せ、260回！  

速跳び 速とび最高記録 課題種目 

合格者数 

自由種目 

合格者数 

８の字跳び 

記録 

１年 東   咲希  １３９回 ６人 ７人   ６３回 

２年 石垣 寿奈  １７８回 １２人 ６人 １１０回 

３年 西尾 亜海  １７９回 ９人 ６人 １７２回 

４年 上田 暖乃  １６６回 １１人 １１人 ２３８回 

５年 千徳 浩人  １７９回 ５人 １１人 ２４９回 

６年 鳥毛 来夢  １８５回 ９人 １３人 ２６６回 

☆鳳珠郡図工・美術作品展 

 ・銀賞  ３年 野村 祈志、４年 河端 千輝、５年 川崎 茉依 

 ・入選  １年 東 咲希、２年 駒寄 志道、３年 山下 篤人、４年 山本 大翔 

      ５年 高嶋 華子、上野 紗彩、６年 小寺 悠二 

☆MOA美術館奥能登児童作品展 

 ・MOA美術館奨励賞 ２年 梅木 琴実 

 ・穴水町長賞     ５年 綱屋 総悟 

 ・珠洲市議会議長賞  ３年 広瀬  華 

☆のと里山空港書道展  

  ・準特選 ６年 横山 理秀 

 ・優秀  ３年 西尾 亜海 

 ・佳作  ３年 小谷内 優衣 

☆県読書感想文コンクール 

  ・入選  ４年 源 栞奈、５年 宮里 夕月 

 

＜なわとび集会記録＞ 

 

梅木さんの作品は、MOA

美術館全国児童作品展

で、「外務大臣賞」を受

賞され、静岡県の熱海市

にあるMOA美術館の表

彰式に参加してきたそう

です。それぞれの国の人

の表情がとても親しみや

すく描かれていて、眺めて

いると優しい気持ちにな

りました。 



◇給食当番を始めました！（一年生） 

 今までずっと６年生に給食の盛り付けや配りをお願

いしていたのですが、３学期からは、６年生に教えて

もらいながら、自分たちで給食当番を始めています。

汁物の盛り付けが大変な時もありますが、クラスのみ

んなのために慎重に配膳をがんばっています。 

 

 

 

 

◇「紙ふうせんさん」の読み聞かせ 

 今年も、紙ふうせんさんの読み聞かせを子ども達は

楽しみにしています。１月は３年生「雪女」４年生「鬼

はうち、福は外」５年生「バスが来ましたよ」という

お話を読んでくださいました。 

今年度は２４日まで来ていただく 

予定です。よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

◇雪遊びをしました（１年生）１月２７日（金） 

 ２５日は大雪のため休校になりましたが、その雪の

おかげで、１年生は新雪の中を１人１台ずつソリを持

って、運動場の先の斜面までいき、そり滑りをして楽

しみました。初めはうまくいかなかったのですが、だ

んだん慣れてくるとスピードも出てきて、二人乗りや

三人乗り、そりなしで転がる等、思い切り雪の中で遊

んでいました。 

 

 

 

 

 

 

◇リモートの授業を行いました。 

 ２月７日、８日と１～４年生が学年閉鎖になりまし

た。その節は、保護者の皆様にご迷惑とご心配をおか

けし、大変申し訳ありませんでした。学校では、タブ

レットを児童に持ち帰ってもらい、クラスルームでの

連絡やリモート授業を行いました。 

ネットをつなげるにあたり、ご協力い 

ただいたご家庭もあり、本当にありが 

とうございました。 

とうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※春休みは、３月２５日（土）～４月５日（水）まで 

になります。令和５年度は、能登町の小中学校はすべ 

て４月６日（木）から新学期が始まります。 

１ 水 
６年生卒業制作②（５・６限） 

SC紺谷先生来校 

２ 木  

３ 金 
紙ふうせんさん読み聞かせ（１年） 

計算コンテスト、クラブ（６限）最終 

４ 土  

５ 日  

６ 月 体重測定週 

７ 火 歯みがき週間（～１１日） 

８ 水  

９ 木  

１０ 金 
紙ふうせんさん読み聞かせ（２年） 

委員会（６限）最終 PTA新旧役員会 18:00 

１１ 土  

１２ 日  

１３ 月  

１４ 火 
卒業式会場準備のため５年生以外は５限

で下校 14:50 

１５ 水 
卒業式予行練習、６年生通知表渡し、 

PTA広報誌「柳っ子」発行日 

１６ 木 卒業式 11:30下校（給食なし） 

１７ 金 紙ふうせんさん読み聞かせ（３年） 

１８ 土  

１９ 日  

２０ 月  

２１ 火 春分の日 

２２ 水  

２３ 木  

２４ 金 
紙ふうせんさん読み聞かせ（４年） 

大掃除、終了式、離任式 下校１４：５０ 

２５ 土   

２６ 日  

２７ 月  

２８ 火  

２９ 水 
入学式準備（８：３０～現５年生） 

歓迎の言葉練習（11:00～現２年生代表２名） 

３０ 木 PTA会計監査（髙山さん、正木さん）16:00 

３１ 金  

３月の行事予定 

 

 



◇読書 BOXを始めました。１月～ 

 毎朝８時１０分から８時２５分の１５分間は、朝読書の時間です。これまでも自分で本を選んで読んできてい

るのですが、いろいろなジャンルの本をもっと読んでもらおうと、各学年に読書 BOXを置くことにしました。

１月は、図書支援員の出口さんに学校の図書室の本を用意してもらいました。その学年相当の

本が入っているので、子ども達は興味津々で、読みたい本を選び読むことができました。２月

中旬からは、教養文化館にもお願いをして、教養文化館の本も読書 BOXに置いています。様々

な本に触れることで、自分のお気に入りの一冊に出合えるといいですね。 

 

◇能登町給食「いかのかりん揚げ」 １月２７日（金） 

 給食便りにもありましたが、１月２４日～３０日は全国学校給食週間の取組として、「全国

給食グルメツアー」と題し、各地域のご当地メニューを味わいました。２７日は「能登町給食」

となり、小木港で水揚げされた「船凍いか」を使った「いかのかりん揚げ」が給食に出されま

した。ランチルームでは、県漁協小木支所より、坂東さんと山本さんが来校し、船凍いかにつ

いて詳しく説明して下さいました。 

また、能登町では能登牛を使った給食メニューが提供されています。１１月の牛丼に続き、

２月９日には能登牛がゴロゴロ入ったビーフシチューが、１７日にはちらしずし（甘辛く煮付

けた牛肉を酢飯に絡めます）が出てきました。地域の食材のよさが満喫できる給食が続きました。 

 

◇６年生卒業制作（陶芸教室） ２月１日（水） 

 今年も矢後源治先生を講師にお招きして、６年生が卒業制作に取り組み始めました。瓶を土台

にして、薄く伸ばした粘土を周りに巻き、丸くカットした粘土を底につけて、「ペン立て」を作 

ります。この日は、形づくりまでしました。粘土を乾燥させた後、素焼きをして、 

３月１日（水）に色付け作業をし、もう一度窯で焼いたら完成です。一人一人が、 

自分の思いを込めて作ることで、思い出に残るペン立てに仕上がることを願っています。 

 

◇小中連携の会 ２月１３日（月） 

６限目に、柳田中学校の先生方が６年生の授業参観に来られました。６

年教室は道徳、ひまわり教室の６年生は算数の授業をしました。白坂校長

先生をはじめ、５名もの先生方が参観に来られていましたが、ペアや全体

で話し合うなど、いつも通り落ち着いて授業をする様子がうかがえました。 

 

◇スクールカウンセラー紺谷先生の授業（３年生） ２月１５日（水） 

 毎週水曜日に本校に来て下さるスクールカウンセラーの紺谷先生に授業をしていただきま

した。今、心配なことはないか考えたり、４年生に向けてつけたい３つの力「自信・思いやり・

勇気」について教えていただいたりしました。 

 

◇１年生と保育園児交流会 ２月１７日（金） 

 ４月から柳田小学校に入学予定の１８名の保育園児（１人お休みでした）が、柳田小学校に 

来てくれました。招待したのは１年生です。１年生は学校案内をしたり校歌や「くじらぐも」

の劇を披露したりしました。今まで１年生としてがんばってきたのですが、４月からは優しい

お兄さんお姉さんになって、新しい１年生に学校のことを教えてあげて下さい。 


